

## Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

\* champs obligatoires

<b>AUTEUR*</b>	NOM : Tamayo Agudelo	PRENOM : Alejandro	
<b>TITRE MEMOIRE*</b>	Inégalités, exclusion, inclusion sociale et patrimonialisation : Étude de cas : Le Paysage culturel du café de la Colombie (PCCC)		
<b>NUMERO MEMOIRE</b>	(à remplir par le secrétariat)		
<b>DATE SOUTENANCE</b>		Salle:	Heure:
<b>THEMATIQUE* (AFFILIATION)</b>	Développement durable et urbanisation (DDU)		
<b>VOLEE MUSE*</b>	2017		
<b>TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)</b>	Diplômé en gestion de l'environnement		
<b>DIRECTION* / EVALUATION</b>	Directeur de mémoire*  Peter Bille Larsen	Co-directeur de mémoire*  Pauline Plagnat-Cantoreggi	Nom(s) du ou des juré(s)*  Patrick Naef
<b>STAGE (éventuel)</b>	Organisme d'accueil	Maître de stage	
<b>Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché</b>			
<b>Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant</b>			
<b>COLLATION*</b>	Nb de pages* 70	Nb de figures* 3	Nb de tableaux* 7
<b>TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION</b>	Gestion du patrimoine mondial et développement durable		
<b>MOTS-CLES* (entre 5 et 10)</b>	Patrimoine mondial, inégalité sociale, exclusion et inclusion sociale, perception des acteurs, culture du café, Colombie.		
<b>RESUME* (max 1500 car)</b>	<p>Le processus de patrimonialisation du Paysage Culturel du Café de la Colombie (PCCC) s'est déroulé dans un contexte territorial et sectoriel caractérisé par des facteurs qui génèrent l'inégalité et l'exclusion sociale. Il s'agit d'un processus dans lequel les caractéristiques les plus représentatives de la culture du café qui s'est développée dans cette région du pays ont été reconnues par l'UNESCO. Le processus a été mené par diverses institutions publiques et privées, avec un leadership notable de la Fédération nationale des caféiculteurs de Colombie (FNCC). Depuis son inscription sur la liste du patrimoine mondial en 2011, la mise en œuvre du plan de gestion proposé dans le dossier de candidature pour la conservation et la gestion du site a commencé. Une gestion complexe compte tenu des différentes visions et intérêts des différents acteurs locaux et institutionnels qui ont un lien avec le paysage. Dans le cadre de la mise en œuvre du programme de développement durable promu par les Nations Unies, l'UNESCO et plus particulièrement la Convention sur le patrimoine mondial ont approuvé en 2015 la politique d'intégration de la perspective de développement durable dans les processus de la Convention. Cette politique définit la nécessité d'établir des stratégies permettant la protection des sites du patrimoine mondial tout en contribuant au développement économique et social des communautés. Dans ce sens, cette étude cherche à démontrer comment un processus de patrimonialisation peut influencer les conditions d'inégalité, d'exclusion et d'inclusion sociale dans une région donnée. L'objectif est d'identifier et d'analyser les facteurs liés à la patrimonialisation qui contribuent à l'augmentation ou à la réduction des inégalités sociales et aussi ceux qui influencent les processus d'exclusion ou d'inclusion sociale.</p>		

<b>SUMMARY*</b> <b>(en anglais)</b>	<p>The process of patrimonialization of the Coffee Cultural Landscape of Colombia (CCLC) has taken place in a territorial and sectoral context characterized by factors that generate inequality and social exclusion. It is a process in which the most representative characteristics of the coffee culture that has developed in this part of the country have been recognized by UNESCO. The process has been led by various public and private institutions, with notable leadership from the National Federation of Coffee Growers of Colombia (FNCC). Since its inclusion in the World Heritage List in 2011, the implementation of the management plan proposed in the nomination file for the conservation and management of the site has begun. This is a complex management plan, considering the different visions and interests of the different local and institutional actors that have a connection with the landscape. As part of the implementation of the sustainable development program promoted by the United Nations, UNESCO and more specifically the World Heritage Convention, the policy of integrating the sustainable development perspective into the Convention's processes was approved in 2015. This policy defines the need to establish strategies that allow the protection of World Heritage sites while contributing to the economic and social development of communities. In this sense, this study seeks to demonstrate how a heritage process can influence the conditions of social inequality, exclusion, and inclusion in a given region. The objective is to identify and analyze the factors related to patrimonialization that contribute to the increase or reduction of social inequalities and also those that influence the processes of social exclusion or inclusion.</p>
<b>REMARQUES</b>	